

Ortsgemeinde Kettig

Bürgermeister Florian Heyden
Hauptstraße 2
56220 Kettig

20.05.2025

Bet.: Antrag der SPD-Fraktion zur Prüfung und Errichtung einer Park- und Freizeitanlage am Kettiger Bach auf dem Grundstück des „Dirtparks“ und angrenzenden gemeindeeigenen Grundstücken

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderats,

die SPD-Fraktion beantragt folgendes zu beschließen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Prüfung zur baulichen und finanziellen Umsetzbarkeit der Errichtung einer öffentlich zugänglichen Park- und Freizeitanlage auf dem Gelände des „Dirtparks“ am Kettiger Bach, sowie den angrenzenden gemeindeeigenen Grundstücken durchzuführen.
In die Prüfung sollen insbesondere folgende Punkte einbezogen werden:
 - Für die aktuelle Nutzung des Dirtparks soll geprüft werden, ob dieser überhaupt noch (regelmäßig) von Kindern und Jugendlichen genutzt wird.
 - Für die Gestaltung des Projektes soll die Schaffung einer eingezäunten Hundewiese, sowie die Realisierung eines freien Grillplatzes für Familien und Gruppen, als Gestaltungsmöglichkeiten berücksichtigt werden.
2. Für den freien Grillplatz sind zusätzlich die haftungsrechtlichen Rahmenbedingungen sowie mögliche Betriebskonzepte (z. B. Nutzung auf Anmeldung, Reinigungskonzept) zu prüfen.
3. Die Prüfung soll ferner Vorschläge zur zur Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger beinhalten. Hier sollen potentiell erfolgreiche Konzepte aus anderen Gemeinden für die Beteiligung, als auch Kosteneinsparungen durch ehrenamtliche Eigenleistungen aus dem Dorf in der Kostenprüfung berücksichtigt werden.
4. Die Ergebnisse sind dem zuständigen Ausschuss mit einer Auflistung der Fördermöglichkeiten und einem Vorschlag zur weiteren Vorgehensweise vorzulegen. Der Ausschuss soll über die konkrete Ausgestaltung einer solchen Anlage beraten und dem Ortsgemeinderat eine entsprechende Empfehlung vorlegen.

Begründung:

Das Gelände des „Dirtpark“ am Kettiger Bach wird nach unserer Auffassung nicht mehr aktiv durch Jugendliche genutzt. Das Grundstück und die umliegenden gemeindeeigenen Flächen bieten großes Potenzial für eine nachhaltige Aufwertung im Sinne eines familienfreundlichem, naturnahen und generationenübergreifenden Freizeitangebots. Eine Park- und Freizeitanlage in diesem Bereich könnte erheblich zur Lebensqualität in der Gemeinde beitragen und Raum für Bewegung, Begegnung und Erholung schaffen. Als Beispiel und Orientierung könnten die Flächen am Rhein in Urmitz Rhein dienen.

Eine eingezäunte Hundewiese würde dem wachsenden Bedürfnis nach Freilaufflächen für Hunde gerecht werden, ohne dabei andere Nutzungsarten zu beeinträchtigen. Der vorgeschlagene Grillplatz könnte Jugendlichen, Familien und Gruppen eine attraktive Möglichkeit zur Freizeitgestaltung im



Freien bieten – vorausgesetzt, die haftungsrechtlichen Fragen und ein praktikables Nutzungskonzept werden im Vorfeld geklärt.

Als SPD Fraktion ist uns das Jugendangebot in der Ortsgemeinde besonders wichtig. Wir wollen mit diesem Vorschlag einen modernen und attraktiven Ort bieten, bei dem sich u.a. Jugendliche in ihrer Freizeit treffen können. Zusätzlich könnte eine solche Fläche als Spielfläche für Kinder dienen.

Wir bitten um Prüfung und Unterstützung dieses Anliegens. Wir freuen uns auf die gemeinsame Beratung.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag

A handwritten signature in blue ink, which appears to read 'R. Theisen', is written over a horizontal line.

Rudolf Theisen